

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unión Postal)
Número único
El trimestre

PALMA

El vapor «Mallorca».—Ayer tarde quedó amarrado en el antepuerto, balleando del fondeadero de reparaciones, el vapor «Mallorca», una vez terminada su limpieza de calderas y condensadores.
Mañana reanudaré el servicio saliendo para Valencia.
Hoy, a su regreso de Mahón, el vapor «Rey Jaime II» quedará amarrado para sufrir igual operación que el «Mallorca».
Cine Moderno de Sta. Catalina.—Hoy se reanuda las funciones en este cine, con la artística película «La Tosca».
El vapor «Tintoré».—Esta mañana es esperado, procedente de Valencia, el vapor «Tintoré» de la Transmediterránea.
Conduce un cargamento de carga general.
Tan pronto haya desembarcado, abandonará este puerto.
Una mejora.—Obedeciendo a la iniciativa del Administrador de Correos de esta capital señor Pons, desde hace unos días la correspondencia que traen los vapores es desembarcada antes de que estos atraquen.
Con esta medida se adelanta el reparto de la correspondencia unos tres cuartos de hora.
Primera comunión.—Mañana a las ocho y media de la misma se celebrará el solemne acto de la Primera Comunión de los niños y niñas de la Escuela Católica, establecida en el Claustro de San Francisco.
Tendrá lugar dicho acto en la Capilla de Nuestra Señora de los Angeles, en la misma Escuela.
Servicios de la guardia urbana.—Han sido conducidos a Capuchinos varios chiquillos que insultaban al guardia urbano de punto en la Rambla, siendo amonestados sus padres por el jefe de urbanos señor Cubí.
Igualmente han sido denunciados al mismo jefe varios vecinos que tenían colchones y alfombras tendidos en los balcones, siendo todos multados por el Alcalde.

pulpito la consagración, terminando con la bendición, que daremos Nos mismo en nuestra Catedral.
3.º A las doce de la mañana, una vez terminado el acto de consagración, se echarán al vuelo las campanas de todas las Iglesias y Conventos.
4.º Inviten los Rdos. señores Curas a sus feligreses para que adornen las fachadas de las casas con colgaduras e iluminaciones.
5.º En los pueblos de la Isla expondrán a Su Divina Majestad a las once y media, harán la Consagración a las doce y por último bendición y volteo de campanas.
Recibiremos gran consuelo de que en todas las ciudades, villas y aldeas de nuestra amadísima Diócesis se unan los fieles en espíritu al acto que se celebra en el centro de España a fin de que se eleve desde todas partes un clamor fervoroso y un público testimonio de rendimiento, de fe y de afecto filial al Cristo triunfador que, a pesar de los conatos y rebeliones impías, vence, reina e impera, y extiende sobre nuestra patria su bondadosísimo protectorado. *Christus vincit, Christus regnat, Christus imperat.*
Palma 26 de Mayo de 1919.
† El Obispo.

Audiencia

Por el Tribunal de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Jaime Caldentey acusado del delito de disparo y lesiones y por ella se condena al procesado a la pena de dos años, ocho meses y 23 días de prisión correccional, pago de costas y accesorios correspondientes.
Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Llorja contra Antonio Font, acusado del delito de lesiones, y por ella se condena al procesado a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorios.
Señalamiento
Para esta mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Mateo Pons, acusado del delito de hurto.
Sostendrá la acusación el abogado fiscal sustituto señor Alomar.
La defensa del procesado estará a cargo del abogado don Bartolomé Pons.

Notas municipales
El Teniente de Alcalde señor Coll, como Presidente de la Comisión de Gobierno y Policía, dió ayer las órdenes oportunas para que fuera ampliado el servicio de riego de las calles de esta ciudad.
Esto, unido al barrido general y limpieza de las calles de tetriseo que se está practicando bajo la inspección del Teniente de Alcalde señor Solá, hace esperar que impere alguna mayor asonía en las vías de Palma.
Ayer a las doce se reunió la Comisión de Murallas para resolver diferentes asuntos de su competencia.
El Alcalde dió ayer las oportunas órdenes para que no se permita el transporte de tierras a ningún carro que no esté debidamente cerrado para impedir el esparcimiento de las mismas por las vías de Palma durante el transporte.

Despedida

Ayer recibimos del Director del «Diario de Lérida» señor Font y Fargas la siguiente carta de despedida que con gusto publicamos:
Permita señor Director de LA ALMUDAINA y estimado compañero, que cumpla desde las columnas de su periódico, el especial encargo que al partir para la Península me hicieron mis compañeros de propaganda de la Confederación Nacional Católico-Agraria, de despedirles y despedirme de todos los que de una manera directa e indirecta han contribuido a que nuestra labor cristalizara de manera eficaz en esta Isla de tan gloriosa como cristiana e incógnita.
Angustio de éxito fué la primera reunión habida en el Palacio Episcopal, en que estaba representada por casi todos los Párrocos, Mallorca cristiana y en la que, a la exposición de la obra que veníamos a preparar de la asociación católico-agraria, contestó el voz vibrante del sabio y virtuoso Prelado, que rige esta Diócesis, que conocedor del espíritu cristiano que informa nuestra obra y de lo provechosa que en lo material había de beneficiar a los sufridos y explotados agricultores que son la inmensa mayoría

de sus diócesanos, recomendó con palabra caldeada por el entusiasmo y por el amor que la Iglesia ha sentido siempre para los humildes, esa institución hermosa de la Confederación Nacional Católico-Agraria, que es la fortaleza desde la cual la clase agricultora de España, la más creyente, la más sufrida y la más numerosa, defenderá sus intereses, el fruto de sus labores amasadas con el sudor de su frente.
En efecto, el éxito ha sido portentoso y ello compensa con creces las pequeñas molestias de esa campaña rápida y agitada que hemos realizado.
De ella han nacido treinta y ocho sindicatos, que constituirán la Federación de Mallorca, anillo expléndido que quedará engarzado a las cuarenta y seis restantes que forman la Confederación; de sólida robustez, por el espíritu que la informa, que no podrán romper los egoísmos de grandes acaparadores sin conciencia que como vampiros absorbian toda la recompensa que merece el penoso trabajo del agricultor.
Llevamos de Mallorca, esa hermosa roca, convertida en inmenso jardín suspendido entre el mar y el cielo, que refleja la laboriosidad de un pueblo creyente y por ende austero, laborioso, sufrido, que con el trabajo que bendice Dios, hurgando en el pedregal humedecido por el sudor, ha convertido el erial carriacoso, en esa vegetación inmensa de arbolado reproductivo, que es pan bendito para las propias familias y para la humanidad.
A los ojos del visitante, que solo juzga por las apariencias, al contemplar el verdor espléndido, de la exuberante vegetación que cubre la Isla, arrancando de las estrabaciones de nuestras montañas hasta el mar, que aquí, los labradores, nadan en riqueza, pero no se dan cuenta de que tienen en sus entrañas un cáncer que precisamente es el que atañe al labrador, esas riquezas que la pródiga mano de Dios otorga como premio al trabajador del campo.
Acostumbrados nosotros a no juzgar por las apariencias, hemos estudiado a fondo la situación del agricultor mallorquín y hemos visto, que la mayor parte del fruto de su trabajo, es absorbido por un cáncer que vegeta y se agarra devorando sin entrañas al labrador porque está indefenso y no le queda más remedio que sucumbir.
No hay ningún obrero de ciudad que resistiera el trabajo intenso del obrero del campo con la escasa y pobre alimentación a que se sujeta él y su familia y es que el fruto de su trabajo, es despreciado, tiene que sucumbir a la avaricia de los acaparadores, malvendiendo los productos, no al precio que valen, sino al que quiere el acaparador.
Es una iniquidad que el labrador en todo lo que ha de menester comprándolo al mercado, ha de soportar el precio que fija el expendedor y sea él en cambio, que, para la venta de sus productos, no pueda fijar el precio, sino que lo regula el comprador.
A extirpar pues este cáncer, viene la obra de nuestra Confederación, a que acabe el aislamiento y con él la indefensión de la clase agricultora; que se unan y se hagan fuertes y que con ello, los millones que el cáncer devora, sean provechosos para el labrador a lo que tiene derecho y para el consumidor que se queja, y con razón de los altos precios, pero que acusa injustamente al agricultor que es la primera víctima y la más explotada.
Continuad labradores mallorquines en esa fe heredada de nuestras pasadas generaciones que lapallaron con esos espaciosos y soberbios templos de vuestras parroquias y en esas ermitas que coronan vuestros cerros, como rendimiento y pleitesía a la Virgen María, abogada y madre de los que sufren y lloran en este valle de lágrimas, en ello hallaréis el mayor de los consuelos que son los del alma, pero al propio tiempo unos, formados en las filas de los sindicatos, que así os haréis fuertes y defenderéis el fruto de vuestro trabajo y el pan de vuestros hijos.
Gracias, repito a todos, al venerable Prelado, al clero y al parroquiano de una manera especial, a los labradores, a todos los que han facilitado nuestra labor de propaganda de la que no esperamos más recompensa que el recuerdo grato que se evocará en nuestra memoria cuando palpablemente toquemos los resultados prácticos de la obra y V. señor Director, reciba el testimonio de gratitud de todos los propagandistas por su decidido concurso y en particular de su afmo. s. s. y compañero

q. b. s. m.
José Font Fargas
Palma 27—5—1919.

De Ciudadela

La industria de calzado continúa en el mismo florecimiento de hace algunos meses, no siendo suficientes, según nos informan, los obreros zapateros de ésta para servir los importantes pedidos que reciben los fabricantes.
Pagándose mucho mejor que antes la mano de obra, se ganan muy buenos jornales que permiten a la clase obrera hacer frente a la actual carestía de las subsistencias.
—El distinguidísimo orador y letrado poeta don José Carner, abogado, es el encargado del discurso de fondo en la velada que tendrá lugar en el «Círculo Artístico» el domingo día 15 del próximo mes de Junio.
Dicho señor, a pesar de sus múltiples ocupaciones que pesan sobre él, dados los delicados cargos que desempeña en la capital del Principado, ha aceptado generoso la invitación de la Comisión organizadora para dirigir la palabra al pueblo menorquín con motivo del Centenario del sabio Quadrado.

Política local

Hemos recibido la siguiente nota oficiosa:
«En la última sesión celebrada por el Directorio de la Conjuración Republicana Socialista, quedó acordada definitivamente la siguiente candidatura:
Don Francisco Villalonga Fábrices, republicano.
Don Juan Monserrat Parés, socialista.
Don Lucio Martínez Gil, socialista.
Debido a algunas dudas ocurridas por haber sido proclamado solamente el candidato republicano se nos suplica hagamos constar que no implica para que sean votados el que no fueran proclamados los otros dos candidatos.
Tomóse el acuerdo también de celebrar el jueves próximo día 29 mítings de propaganda electoral en Lloseta, Sóller, Alaró y La Soledad; el viernes en San Sñieret y el sábado en el Molinar.
El jueves será publicado un manifiesto que las izquierdas dirigen al pueblo».

Las subsistencias

Habiendo llegado a noticia del Alcalde (que en distintos comercios se vendía la manteca de cerdo a mayor precio que el de tesa, dió ayer las oportunas órdenes para comprobar la noticia y castigar fuertemente a los contraventores.
El Gobernador civil de la provincia nos suplica la publicación del siguiente aviso:
«En cumplimiento de lo acordado por esta Junta de mi Presidencia en sesión celebrada ayer y para resolver lo procedente sobre peticiones hechas a la misma para embarque de habas viejas, los que tengan existencias declaradas y deseen embarcarlas lo manifestarán a esta Junta en término de quinto día, contados desde el siguiente a la publicación del presente anuncio, expresando la cantidad y punto donde las tienen depositadas».

Cuestiones obreras

Los metalúrgicos
Se han declarado en huelga los obreros metalúrgicos, por negarse los patronos a acceder a las mejoras solicitadas.
El Alcalde ha ofrecido sus buenos oficios a los patronos y obreros para ver de hallar solución al conflicto.
Los panaderos
Del presidente de los patronos panaderos hemos recibido la siguiente nota:
«Con el fin de proseguir en el asunto objeto de la petición formulada por la Sociedad de operarios panaderos «El 1.º de Mayo» a sus patronos, éstos se reunieron de nuevo en la Unión Industrial, mañana miércoles, a las seis y media de la tarde, a cuya reunión, dada la importancia de los extremos de la petición de los obreros, podrán asistir todos los patronos de dicho oficio, sean o no socios de aquella federación».

La Flor de la Intemperie

Ayer recibimos de la sociedad de carreteros «La flor de la Intemperie» la siguiente carta:
Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor nuestro: Sírvase publicar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas, de lo que le damos las gracias anticipadas.
La sociedad de carreteros denominada «La flor de la Intemperie», en la

reunión de esta noche día 27 para tratar de lo que han contestado sus patronos a la petición hecha; acordó nombrar la comisión que los patronos almancenistas de harina han solicitado para entrevistarse con otra ya nombrada de ellos, y se acordó, que en caso de no poderse entender las antedichas, declarar la huelga para el viernes día treinta del que cursa.
También esta comisión procurará entrevistarse con quien la solicite a fin de resolver el conflicto entre ambas partes.
Por la Sociedad, La Comisión.
Palma 27 Mayo 1919.

De Sociedad

En el vapor «V. Pichols», salieron ayer para Ibiza y Alicante don Miguel Rotger, don Antonio Vidal, don Juan Pons, don Mateo Oliver, don Juan Escandell, don Bartolomé Servera, don Gaspar Vicens, don Miguel Monjo y don Jaime Piña.
En la noticia publicada ayer dando cuenta de la petición de la mano de la señorita Esperanza Enseñat de Sóller, se consignó por error de caja el nombre del joven don Arnald de Alós debiendo decir don Amadeo Alós.
Ayer falleció en esta ciudad el conocido y antiguo industrial don Jaime Picornell Mir, persona muy apreciada por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.
D. E. P.
Reciba su afligida familia y especialmente sus hijos el rico comerciante recién llegado de Filipinas don Pedro, y don Bartolomé, don Miguel y don Antonio, residentes en Filipinas, y su hijo político don Antonio Breña, la expresión de nuestro sentido pésame.

El centenario de Quadrado

Ayer por la mañana celebraron una conferencia el Alcalde de Palma señor Barceló Calmari, el Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País y el Teniente de Alcalde señor Barón de Puopar encaminada a organizar una velada necrológica conmemorativa del Centenario del historiador don José María Quadrado.
El señor Barceló visitará al Presidente de la Arqueológica Luliana para ponerse de acuerdo para la organización de dicho acto.
Este se celebrará el día 15 de Junio próximo, fecha del Centenario, probablemente en el Teatro Principal.
Ayer por la mañana el Teniente de Alcalde señor Barón de Puopar, acompañado del arquitecto señor Bannasar y del maestro de obras señor Segura, pasaron a examinar el punto donde debe emplazarse el busto del ilustre polígrafo.
Según parece se ha desistido de colocar dicho busto en la Plaza de Quadrado y se propone emplazarlo en el ángulo que forma el jardín de la calle de Palacio junto al Círculo Mallorquín, dando el frente hacia la Plaza de Cort.

De Mahón

A las doce de la mañana de ayer se reunió en nuestras Casas Consistoriales una comisión compuesta por el Alcalde señor Pons Sitges, Presidente del Ateneo señor Victory, Presidente de la Cámara Agrícola señor Mir, Vicepresidente de la Cámara de Comercio señor Pons Carretera, Presidente, Vicepresidente y Secretario de «La Unión Comercial e Industrial de Mallorca» señores Estrada, Cardona y Sines; Presidente de la Federación Obrera señor Pons Castell y representantes de la prensa diaria.
Una vez reunida se dirigió la comisión citada al Gobierno Militar donde fué amablemente recibida por la digna autoridad militar de la Isla Excelentísimo señor don Francisco Salavera. Hizo uso de la palabra el Alcalde señor Pons Sitges y expuso el objeto de la visita que no era otro que solicitar de la autoridad militar aprobación y apoyo para pedir que se restablezca el servicio de vapores que teníamos antes de la guerra, en vista de que se trata de reponer algunas de las líneas suspendidas en las otras islas y que el precio de los carbones, causa que motivó la suspensión de vapores, ha descendido.
También había acordado la comisión pedir al Gobierno que se dé prioridad a la recomposición del cable que nos une con Mallorca, único que tenemos, y cuyo funcionamiento deficitario es causa de que quedemos a menudo sumidos en la más completa incomunicación.
El General Gobernador reconoció que eran justas las peticiones y ofreció a la Comisión que apoyaría las demandas, a fin de que cesaran las ano

malas que tanto perjudican a la población civil como a la militar.

Completados de esta visita salieron los comisionados, dirigiéndose a la Comandancia de Marina, donde les recibió el Comandante don José M.º de Oyeza, quien una vez enterado de las pretensiones de la Comisión, que consideró justas, ofreció también su apoyo para que la petición hallara eco y fueran atendidas las aspiraciones de todos.
Después se dirigió la Comisión a la Delegación de la Compañía «La Transmediterránea», hoy concesionaria del servicio de correos, y expusieron al Delegado Excmo. señor don Juan F. Taltavull la demanda de que se restablezca el servicio de vapores que teníamos antes de la guerra. El señor Taltavull, con su característica amabilidad, dirigió algunas observaciones a los comisionados y ofreció transmitir a sus representados la petición que le dirigían.
24 Mayo 1919.

CULTOS

Para mañana

Concluyen en Santa Clara dedicadas a la Ascensión del Señor: Exposición a las siete y media; a las diez y media Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; a las doce Hora Canónica durante una misa; por la tarde a las siete y media rezo de la Corona, la devoción del Mes de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos (Santa Catalina) a su Titular: Exposición a las siete y media misa de Comunión general; a las diez y media Misa solemne; cantándose una partitura del Mtro. Perosi, y predicará el Rdo. P. Blanquer, S. J.; al anochecer el ejercicio solemne del Mes de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. Sr. don Juan Quetglas, canónigo.
En las Capuchinas, fiesta del Mes de María: A las ocho misa de Comunión general; a las diez y media Misa solemne con exposición del Santísimo, música y sermón por el Rdo. don Antonio Bauzá, Vrio. de Sta. Cruz; por la tarde a la hora de costumbre, ejercicio del Mes de María con exposición de S. D. M.
En San Juan, fiesta del Mes de María: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.
En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general para las Madres Christianas; por la tarde a las seis y media, último ejercicio del Mes de María, sermón, consagración y besamanos a la Virgen María.
En San Felipe Neri, fiesta votiva en honra de la Virgen de Lourdes: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.; a las doce durante una misa se cantará la Hora canónica con exposición de S. D. M.
En el Socorro, por la tarde a las cuatro y media Septenario de la Virgen de los Desamparados, con sermón por el Rdo. P. Guadalupe Zamel.
En la Catedral-Basilica, parroquias y demás iglesias, a las doce, se hará la Hora Canónica, con exposición del Santísimo, durante una misa.

Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. de Belver en Montesión.

Caballo y galerita, se vende

Informarán en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Recaudación del arbitrio municipal sobre perros

Terminado el período voluntario de la cobranza del Arbitrio municipal sobre «perros que transitan por la vía pública» se concede un nuevo plazo de ocho días para que los dueños de dichos animales que no se hayan provisto de la placa correspondiente para los mismos, puedan verificarlo sin recargo alguno advirtiéndose que transcurrido dicho plazo quedarán incurridos en el recargo correspondiente.
Se advierte igualmente que todos los sábados por la tarde se dará muerte a todos los perros recogidos en la vía pública que viven más de tres días en el depósito sin que los dueños se hayan presentado a recogerlos.
Palma 26 de Mayo de 1919.

Elinsolentes

Palma 27 Mayo de 1919.

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 27 a las 10

Los Estados Unidos conservarán los navios alemanes

Washington.—En los círculos políticos se anuncia que el Presidente Wilson ha terminado el acuerdo de las potencias aliadas, según el cual los Estados Unidos conservarán en su poder todos los navios alemanes cogidos en los puertos americanos.

El Número 4 sale para Lisboa

Lisboa.—Un telegrama urgente recibido de las islas Azores dice que salió de aquel puerto para Lisboa el hidroplano «Número 4», que llegará a esta capital aproximadamente a las siete.

La socialización en Hungría

Paris.—Comunican de Budapest que las fábricas y depósitos de muebles han sido obligados a entregar todos los muebles al Gobierno y a los Consejos de obreros y soldados para satisfacer las necesidades del proletariado.

Todas las estaciones termales y sanitorias y casas de viajeros han sido socializadas.

La evacuación de Moscú

Londres.—Un telegrama de Copenhague dice que continúa rápidamente la evacuación de Moscú, donde reina el terror, el hambre y las enfermedades.

Llegada de aviadores a Londres

Londres.—Las aviadores Hawker y Grives llegarán hoy a esta capital.

A las siete en todas las iglesias y capillas de Londres se celebrarán ceremonias en acción de gracias por el salvamento de los aviadores.

Venta de stocks del ejército

Londres.—Esta mañana se ha celebrado en el hall del Ministerio de Agricultura la venta en subasta de los stocks del ejército, especialmente los automóviles y motocicletas.

Los compradores fueron tan numerosos que diez mil personas no pudieron entrar en el local.

Cotizaciones

Madrid 27 a las 15

Interior	77 55
Interior sin de sus	00'00
Amortizable 5 p.º	95 80
Amortizable 4 p.º	89 00
Banco de España	508'00
Compañía Telefónica	312'00
Francesa	76 20
Libras	23'17
Exterior	88 85

Noticias de Portugal

Madrid 26 a las 24

Movimiento revolucionario fracasado

Lisboa.—Para ayer se anunciaba un nuevo movimiento revolucionario en Portugal a consecuencia del golpe de Estado sobre Lisboa.

El miércoles último, después de conocido el resultado de las elecciones, se firmaron en Lisboa, Braga, Madrid y otros puntos unos documentos comprometiendo los complicados a establecer el 25 la revolución sidonista auxiliados por los monárquicos comprometidos.

Todos los sidonistas se proponían destituir a Costa.

La intención ha fracasado.

Violencia en el castillo político.—Un herido grave

Lisboa.—Momentos después de salir el rápido de Madrid, en una discusión violenta por cuestión política entre los señores Leote do Rego, capitán de la marina de guerra, y el demócrata Morelira Almeida, director del periódico «O Dia», significado monárquico, intervino un desconocido descañando un bastonazo en la cabeza de Almeida, siendo trasladado éste al hospital en grave estado.

Política

Madrid 26 a las 24

Manifestaciones de «La Epoca»

El diario conservador «La Epoca», señalando que la primera acta de elección que se ha presentado al Congreso ha sido la del conde de Romanones, dice que no valía la pena de correr tanto si prevalece el calificativo de factos aplicado a las Cortes futuras a no ser que tal acta sea una prueba de arrepentimiento.

El mismo periódico, ocupándose del próximo empréstito, dice que en caso de hacerlo al 4 por ciento perpetuo no sería prudente rebajarse el tipo de 73 a 74.

Candidatos proclamados por el artículo 29

Según los datos oficiales han sido proclamados diputados por el artículo 29 los siguientes:

Conservadores, 21; mauristas, 12; demócratas, 13; romaronistas, 11; clericalistas, 5; alistas, 3; independientes, 3; republicanos, 2; reformistas, 2; gascistas, 1; regionalistas, 1; católicos, 1.

Documento de las juventudes alistas

Firmado por Andrés González Blanco y Santiago Vinardell ha publicado la prensa un documento que suscriben las juventudes alistas titulado «Carta extraparlamentaria» invitando al señor Alba a que acuda con más intensidad a realizar su programa que es el que se armoniza mejor que ningún otro con las corrientes de los actuales tiempos.

Madrid 27 a las 5

Quejas de Bugallé contra los mauristas

El señor Bugallé ha protestado de la persistencia de los mauristas de presentar su candidatura por los distritos de Carballino y Ginzo de Limia contra los conservadores.

El Gobierno desautorizó a los mauristas para ostentar su representación en Cortes.

Candidato egredido

Al regresar de una reunión prohibida de Portugal el señor Balparda, candidato por Valmaseda, le agredieron los nacionalistas, resultando ileso.

Madrid 27 a las 17

Manifestaciones de Maura

El señor Maura nos manifestó que el Gobernador de Córdoba le ha comunicado la noticia de haberse solucionado las diferencias entre los patronos y obreros de algunos pueblos de aquella provincia.

Arunció que mañana probablemente se reunirán los Ministros para celebrar Consejo.

Dijo también que le visitó una comisión de obreros sin trabajo y el señor Maura prometió ocuparse.

Los conservadores disgustados

Se asegura que continúa el disgusto de los conservadores por la actitud del Gobernador de Orense con los candidatos de dicho partido.

Parece que el señor Laclerva está contrariado por la conducta del citado Gobernador, que es amigo del señor Ossorio y Gallardo, habiendo el señor Maura mediado para que sean respetados los acuerdos de los conservadores.

Ossorio elegida La Clerva

El señor Ossorio y Gallardo desmintió que hubiera discrepancias respecto a la cuestión política con el señor La Clerva.

Elogió la labor del señor Laclerva en el Ministerio de Hacienda, pues se mantiene apartado de toda política.

El Vizconde de Eza y la cuestión agraria

El exministro Vizconde de Eza, Presidente del Instituto de Reformas Sociales, ha redactado un documento proponiendo soluciones para el conflicto agrario.

Hace constar que es necesaria la implantación de cooperativas obreras de producción y consumo, necesitando elementos económicos para constituir capitales para la explotación; la reforma de los derechos de propiedad rústica, etc.

Manifestaciones de La Clerva

El señor La Clerva nos recibió, manifestándonos que puso a la firma del Rey un decreto ampliando las condiciones que ha de reunir quien ha de ocupar el cargo de Director General, diciendo que esto era necesario, pues se daba el caso de que ampliados los servicios había dificultades para encontrar personas aptas legalmente.

Añadió que le visitó una comisión de cigarreros, quedando arreglado el asunto.

Preguntó que se decía y le contestamos que se ha sacado punto a lo dicho por el señor Ossorio y Gallardo respecto a las plantillas de personal y el señor La Clerva nos contestó:

No digan esas cosas. Nosotros somos buenos amigos y no puede con nosotros la cizña.

Vivimos en un plano levantado y somos muy buenos compañeros. Miramos siempre por el interés público.

Condiciones para ser Director General

Se ha publicado un decreto ampliando las condiciones que ha de reunir quien haya de desempeñar el cargo de Director General.

La parte dispositiva dice que será requisito indispensable tener una de las condiciones que señala el artículo 27 de la ley de 21 de Junio de 1876 o alguna de las siguientes:

1.º Ser individuo de las Academias de la Historia, de la Ciencia, de Medicina, de Bellas Artes españolas, de Ciencias físicas o naturales.

2.º Ser o haber sido Catedrático numerario de Universidad o de Escuela de Ingenieros de Caminos, de Minas, Agrónomos, Industriales, de Arquitectura o Superior del Magisterio.

3.º Ser o haber sido durante dos o más años vocal del Instituto de Reformas Sociales, Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, de Industrias, Agricultura o de la propiedad, de la Asociación de Ganaderos del Reino o de un Centro o Corporación análoga.

Madrid 27 a las 24

«La Correspondencia Militar» y el discurso del señor Cambó

«La Correspondencia Militar» apuñala los tonos mesurados del discurso pronunciado por el señor Cambó en Barcelona, singularmente las frases de que los regionalistas no han pretendido que hubiera relajamiento para la soberanía nacional y en caso de haberlo habido, hubieran rectificado.

El «Diario Universal» y la independencia electoral

El «Diario Universal» recuerda las promesas estigmas contenidas en la nota oficial del Consejo de Ministros del día 10 del actual relativo a la sinceridad electoral que mantendría el actual Gobierno.

Cree, dice, que el señor Maura abrigaba también sinceramente estos propósitos pero a pesar de lo cual el día número de protestas que se reciben en materia electoral prueba que no se realizan imparcialmente, para conseguir a toda costa una mayoría parlamentaria.

Huelgas en Bilbao y Zaragoza

Comunican de Bilbao que la Casa del Pueblo se halla dispuesta a declarar la huelga general por solidaridad con la huelga de camareros, en caso de que no se haga caso de sus peticiones.

En Zaragoza se hallan en huelga los dependientes de comercio habiéndose solidarizado con ellos los dependientes de farmacia.

Madrid 27 a las 24

Exposición de flores

En el Parque de Madrid se ha verificado una exposición de flores organizada por la Sociedad de Arte Floral adjudicándose varios premios.

Instancia sobre los presos del azúcar

La Cámara de Comercio ha dirigido al Ministro de Abastecimientos una instancia pidiendo se mantenga en su integridad, la R. O. de Hacienda de 1916 mientras los precios del azúcar no bajen hasta el precio que tenían en 1914.

Piden también que se revise la tasa establecida en la R. O. del año 1918.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 26 a las 24

Accidente ferroviario

Paris.—Telegrafista de Páren que en la Estación de Beaumont ocurrió un accidente ferroviario motivado por un choque de un tren con una máquina que maniobrava, resultando 12 muertos y 20 heridos.

Nuevo embajador

Río Janeiro.—Ha sido nombrado embajador del Brasil en Lisboa Pelinco Migales, ex-embajador cerca del Quirinal.

Huelga general en la Habana

Habana.—Con motivo de la detención de agitadores profesionales, en su mayoría españoles, los directores de los sindicatos obreros locales han declarado la huelga general.

En el último Consejo el Gobierno trató de la inmediata expulsión de los agitadores.

Madrid 27 a las 10

El próximo Consistorio

Roma.—«El Corriere d'Italia» dice saber que el Consistorio que se celebrará en el Vaticano del 23 al 30 de Junio tiene por objeto el nombramiento de nuevos Obispos y no la creación de Cardenales.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 27 a las 23'30

Conferencia del Sr. Cambó

La conferencia dada por el señor Cambó en el Palacio de la Música Catalana, duró dos horas y media, siendo imposible reducirla a los términos de una conferencia.

Dicha conferencia fue una exposición detallada de los hechos políticos ocurridos desde el año 1917.

Ha dicho que cuando el señor Ventosa y él fueron ministros expusieron diversas posiciones con toda franqueza del credo nacionalista sin atenuar

ni el individuo de las Academias de la Historia, de la Ciencia, de Medicina, de Bellas Artes españolas, de Ciencias físicas o naturales.

ni el haber sido Catedrático numerario de Universidad o de Escuela de Ingenieros de Caminos, de Minas, Agrónomos, Industriales, de Arquitectura o Superior del Magisterio.

ni el haber sido durante dos o más años vocal del Instituto de Reformas Sociales, Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, de Industrias, Agricultura o de la propiedad, de la Asociación de Ganaderos del Reino o de un Centro o Corporación análoga.

Madrid 27 a las 24

«La Correspondencia Militar» y el discurso del señor Cambó

«La Correspondencia Militar» apuñala los tonos mesurados del discurso pronunciado por el señor Cambó en Barcelona, singularmente las frases de que los regionalistas no han pretendido que hubiera relajamiento para la soberanía nacional y en caso de haberlo habido, hubieran rectificado.



Don Jaime Picornell y Mir

Falleció ayer martes a las 11 de la noche

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. R. I. P.

Sus desconsolados hijos Pedro y María (presentes), Bartolomé, Miguel y Antonio (ausentes), hermanos y hermanas, hijos e hijas políticos, nietos y nietas (presentes y ausentes) y demás familia, comunican a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy a las siete y media de la tarde en la parroquia Iglesia de la Santísima Trinidad y seguidamente a la conducción del cadáver a la última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Plaza Paja, 4, 3.º

No se invita particularmente.

CINE MODERNO

EN PALMA

A las seis tarde ULTIMO DIA del 9.º episodio de la serie

EL BLANCO TRAGICO

y de la preciosa película en cuatro partes

MARGARITA LA ESCLAVA

Mañana a las tres y media UNA EXTRAÑA AVENTURA

EN SANTA CATALINA

A las ocho y media noche REPRISSE de la grandiosa y emocionante película en seis partes

TOSCA

por los eminentes artistas FRANCESCA BERTINI y GUSTAVO SERENA.

CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy a las seis y media 1.º y 2.º episodio de la emocionante serie titulada

EL GRAN SECRETO

ciones y nadie se molestó ni nadie se indignó, sino que antes bien le elogia ron incluso aquellos que ahora se es cantaluzan.

En Zaragoza se hallan en huelga los dependientes de comercio habiéndose solidarizado con ellos los dependientes de farmacia.

Madrid 27 a las 24

Exposición de flores

En el Parque de Madrid se ha verificado una exposición de flores organizada por la Sociedad de Arte Floral adjudicándose varios premios.

Instancia sobre los presos del azúcar

La Cámara de Comercio ha dirigido al Ministro de Abastecimientos una instancia pidiendo se mantenga en su integridad, la R. O. de Hacienda de 1916 mientras los precios del azúcar no bajen hasta el precio que tenían en 1914.

Piden también que se revise la tasa establecida en la R. O. del año 1918.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 26 a las 24

Accidente ferroviario

Paris.—Telegrafista de Páren que en la Estación de Beaumont ocurrió un accidente ferroviario motivado por un choque de un tren con una máquina que maniobrava, resultando 12 muertos y 20 heridos.

Nuevo embajador

Río Janeiro.—Ha sido nombrado embajador del Brasil en Lisboa Pelinco Migales, ex-embajador cerca del Quirinal.

Huelga general en la Habana

Habana.—Con motivo de la detención de agitadores profesionales, en su mayoría españoles, los directores de los sindicatos obreros locales han declarado la huelga general.

En el último Consejo el Gobierno trató de la inmediata expulsión de los agitadores.

Madrid 27 a las 10

El próximo Consistorio

Roma.—«El Corriere d'Italia» dice saber que el Consistorio que se celebrará en el Vaticano del 23 al 30 de Junio tiene por objeto el nombramiento de nuevos Obispos y no la creación de Cardenales.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 27 a las 23'30

Conferencia del Sr. Cambó

La conferencia dada por el señor Cambó en el Palacio de la Música Catalana, duró dos horas y media, siendo imposible reducirla a los términos de una conferencia.

Dicha conferencia fue una exposición detallada de los hechos políticos ocurridos desde el año 1917.

Ha dicho que cuando el señor Ventosa y él fueron ministros expusieron diversas posiciones con toda franqueza del credo nacionalista sin atenuar

nes serán el referendum, que en otra ocasión fué negado. (El orador fué aclamado y ocoacionado durante largo rato)

Reunión de los obreros del ramo textil

En la reunión de los obreros del ramo textil se acordó entablar negociaciones con los patronos, en pro del establecimiento de la jornada de ocho horas y la supresión del trabajo a destajo.

Visita a la Exposición de Arte

Se ha efectuado la visita particular de autoridades y prensa a la Exposición de Arte.

Después se celebró un banquete.

El diestro Navarrito

El diestro «Navarrito» que anoche telefonaron de la enfermería de la Plaza de las Arenas que había fallecido, sigue con vida, aun cuando los médicos insisten en que la herida es mortal.

BUXAREU

Bordados

Hacen falta buenas bordadoras en fino; trabajo todo el año. Dirigirse Sres. Esteban Hermanos, Fábrica, 16, 2.º, Santa Catalina.

CARBON BARATO

De encina a 7 y 8 reales arroba

Para herreros y cocinas económicas: Aglomerado en cvoides 40 kg 1'75 pts. Ligito 40 kg 2'00

Servido a domicilio.—Reparto diario

Conquistador, 23 y San Miguel, 159

Comandancia de Ingenieros DE MALLORCA—TROPAS ANUNCIO

Acordado de orden superior la enagenación de tres miles de desecho pertenecientes a la Compañía de Telégrafos de Mallorca, el día 5 del próximo mes de Junio a las 11'30, tendrá lugar la venta en pública subasta, en el cuartel donde se aloja la Compañía de Zapadores (Rambla); corriendo a cargo del comprador el coste de los anuncios.

Palma 21 Mayo de 1919.—El Teniente Coronel Mayor, Florencio Subías

CORREDOR

muy activo, se precisa para venta fácil y con buena comisión. Con referencias dirigirse por escrito a B. C. J., «Casa Anunciadora».

Isleña Marítima

Admitimos mercancías para New-York, en conocimiento directo.

CASA «SON MATET», Carretera de Anaditx, Informarán Concepción, 82, 1.º